



木の実谷

上越市立吉川中学校
学校だより「第3号」
令和4年6月17日発行
「誉れ・希望・誇り」

いじめをしない、見逃さない、許さない吉川中学校を目指して

校長 水科 貴之

校地内の木々の緑が色濃くなり、さわやかな季節を迎えました。4日（土）は週休日にもかかわらず、オープンスクール並びに親子ボランティア作業に多数の皆様からご来校いただき、大変ありがとうございました。また、短時間ではありましたが、延期となっていたPTA総会も開催することができ、重ねて感謝申し上げます。学校では、今年度最初の定期テスト、3年生にとって集大成となる地区陸上大会が終了し、今週は、ソフトテニスと剣道の大会が開催されます。生徒の活躍等につきましては、学校ホームページや各種便り等でお伝えしてまいります。

さて、6月は新潟県では「いじめ見逃しゼロ強調月間」として県民総ぐるみでいじめ防止の機運を高める機会としています。そこで7日（火）の全校朝会では、いじめ問題を話題として取り上げ、いじめ防止に係る動画を視聴し、いじめの定義や具体的な内容、「いじめの4層構造」（※右図参照）等について全校で確認し合いました。

いじめに関係するのは加害者と被害者だけではありません。はやし立てるなど、いじめを面白がって見ている「観衆」、また、見て見ぬふりをしている「傍観者」も結果としていじめを助長していることとなります。ここで、「いじめを見逃さない、許さない吉川中」を築いていくためのキーパーソンとなるのが、**いじめを止めに入る「仲裁者」の存在**です。吉川中の生徒には、この仲裁者になってほしいという願いを込めて話をしました。



また、小中学生に対する過去のいじめ追跡調査結果によると「仲間はずれや無視、陰口」をされたことがある生徒も、したことがある生徒も9割という結果が出ています。

つまり、いじめは特定の学校や個人にのみ起こるのではなく、どの学校にも、どの子どもにも起こり得る可能性があるということです。

一人一人が「いじめをしない」ことはもちろんですが、大切なことは、いじめの芽が小さいうちに、それを止めるという勇気をもつこと。そして一人で行動するのが難しければ、複数で力を合わせて行動することです。頭ではわかっている、いざ自分がされることが怖くて、観衆や傍観者になってしまうという事例が多くあります。それを乗り越え、**いじめを見逃さない、許さない、そして「笑顔とありがとう」で溢れる吉川中**にするために、一人でも多くの方が「仲裁者」として対応してくれることを心から強く願っています。

私たち全職員が、生徒一人一人の様子をしっかりと見守り、常に危機意識をもっていじめの未然防止・早期発見・即時対応に全力で取り組んでまいります。そして、生徒にとって安全で、保護者の皆様が安心し、地域から信頼される学校づくりに尽力いたします。お子さんの様子で気になることや心配なことなどがありましたら、いつでも遠慮なく学級担任や学年主任にご連絡ください。

<6月4日 オープンスクール・臨時PTA総会・親子ボランティア作業>



4日は大勢の保護者の皆様から子どもたちの授業の様子をご覧いただきました。午後からは臨時PTA総会を開催し新役員・R3年度会計決算報告・R4年度予算を承認していただくことができました。

親子ボランティア作業ではグラウンドの除草、校舎周りの清掃活動などに大変お世話になりました。安全な環境で、安心して教育活動を行うことができます。ありがとうございました。



<6月3日・13日 キャリア講演会・巨大書制作>



長岡市出身の篆刻・書家の柳澤魁秀様から2回にわたっておいでいただき、3日はキャリア講演会、13日は、「巨大書制作」として一人一作品（縦2m50cm×横1m10cm）を書き上げました。



3日はイタリア・トリノ大学で日本語と書道の指導に当たられている柳澤様から、ヨーロッパを中心とした人たちの考え方と日本人の考え方の違いやご自身の体験談の中から、相手に自分をアピールする「表現力」と「発信力」をもっと身につけてほしいこと、他者との良好なコミュニケーションが自分を育てていくことなどについて語っていただきました。最後には、次回生徒が挑戦する大きさの紙に「愛」の文字を書いていただきました。

13日はいよいよ制作活動です。体育館いっぱいにビニルシートを貼り、新聞紙を敷き詰めて、準備しました。大きな筆に墨をつけて「夢」「信」「友」など、考えてきた文字を思い切りよく書いていきました。

全校生徒が見守る中、制作のラスト4分間の巨大書のパフォーマンスは圧巻でした。柳澤様から書いていただいた「夢のとびら」は、まさにこれから吉中生が、自分の手で開いていけるようにとのメッセージでした。

作品はこの後、体育館や校舎内に展示する予定です。ご来校の際は、是非ご覧ください。



<6月7日 土木出張PR事業>



昨年に引き続き、2回目の実施となった土木出張PR事業は1・2年生が体験活動を行いました。

新潟県土木課、建設業協会女性部、建設コンサルタンツ協会、測量設計協会、源建設など関係の大勢の皆さんからおいでいただきました。最新の機器を実際に操って動かすことができ、体育館の中でドローンを飛ばしたり、レーザー光線による3D測量で、ぴたりと身長を言い当てられたりと、その精密さに驚きを隠せませんでした。

自分の身近にある道路や建物の設計に携わる方たちの技術力、安全の確保、多くの人たちが安心して暮らせるように心を配っていることを学ぶことができました。

＜6月14・15日 上越地区陸上大会＞

柏崎市陸上競技場で行われた上越地区陸上大会に特設陸上部12名が参加してきました。（個人名は割愛）

＜男子＞ 出場種目

1年 200m
走幅跳、400mR
2年 1500m、400mR
100m
100m、走幅跳、400mR
800m
800m、400mR
3年 100m、200m

＜女子＞ 出場種目

1年 100m
2年 100H、四種
100m
100m、200m



祝 健闘

☆全日本通信陸上競技大会 新潟県予選会出場
3年男子100m (標準記録突破) MNさん
☆新潟県中学校総合体育大会出場
共通女子 四種競技 第5位 OMさん

7月		【第2期 挑戦・自立期】 ・学習と部活動に燃え、体力を向上させよう。 ・地域での勤労体験・奉仕活動に取り組もう。
1日	金	通信陸上大会（～2日）
3日	日	吉川区体育祭
5日	火	3年職場体験（～7日）
8日	金	漢字検定①
13日	水	体育祭チーム集会
14日	木	体育祭チーム集会
15日	金	体育祭結団式6限
16日	土	県中学校総合体育大会（～18日）
19日	火	2年租税教室
22日	金	1学期終業式 大清掃 給食なし
25日	月	夏期休業（～8月25日） 小中同時期末個別懇談（～29日）

夏休みまで1ヶ月、
1学期を締めくくろう



*** 保護者の皆様へお知らせ ***

- 1 地区PTAについて
年度当初7月8日に計画していた地区PTAは、臨時PTA総会で報告の通り集散せず、学校評価の保護者アンケートに校外活動の項目を追加し、通学路や地域の危険箇所について集約する方法に変更いたします。
- 2 保護者アンケート（学校評価）の実施方法の変更について
昨年度まで用紙を配付していましたが、今年度はQRコードまたは、Google フォームのアドレスを入力して答えていただく方式に変更いたしました。詳細については後日お知らせいたします。